

EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
20003 Donostia

**MOCIÓN DE CONTROL RELATIVA AL AUMENTO DE LAS PERSONAS SIN
HOGAR DEBIDO A LOS DESPIDOS QUE SE ESTÁN PRODUCIENDO**

Olaia Duarte Lopez, concejala del grupo municipal EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, somete la siguiente moción a la consideración del Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación sustanciada en la Comisión de Servicios a las Personas del 18 de octubre de 2021.

JUSTIFICACIÓN

El 4 de noviembre de 2020, a pesar de encontrarnos en época de pandemia, sin tener en cuenta las medidas establecidas por el Decreto 36/2020, de 26 de octubre, del Lehendakari, y por el Real Decreto 926/2020, de 25 de octubre, para evitar la propagación de la contaminación del SARS-CoV-2 (es decir, la orden de confinamiento entre las 23:00 y las 06:00 horas), la Ertzaintza, con la colaboración del Ayuntamiento, desalojó a unas 60 personas residentes en la fábrica del Infierno.

Las instituciones públicas no ofrecieron ningún otro alojamiento a estas personas, y sus necesidades sanitarias y alimentarias se delegaron en entidades del tercer sector (Red de Acogida, Cáritas, Arrats, Sos Racismo, etc.), a pesar de la emergencia sanitaria y de la obligación de atender a cualquier persona en situación de exclusión social, tal y como se contempla en el Decreto de Cartera de Servicios Sociales, por el derecho subjetivo y universal le asiste.

Un año después, las personas que se quedaron sin techo en 2020 permanecen en una situación similar, y mes a mes se incorporan más personas al colectivo de personas con dificultades para residir en nuestra ciudad.

En esta ocasión, los desalojos se han producido en Añorga y Martutene. El 28 de septiembre, cerca de quince personas, entre ellas una mujer africana, fueron desalojadas, por orden judicial, de la fábrica Firestone de Añorga Txiki, en San Sebastián, junto al colegio Amassorrain. En la misma semana, otras personas fueron desalojadas de los números 71, 73 y 77 de la calle de Martutene. En las comisiones de octubre, la delegada de Acción Social señaló que cuatro de estas personas han sido atendidas en el Servicio Municipal de Urgencias Sociales, pero que se han quedado sin techo fijo.

EH Bildu talde politikoa **Grupo político EH Bildu**

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
20003 Donostia

Así, el número de personas que se encuentran en situación de calle en nuestra ciudad va en aumento, personas en situación de vulnerabilidad y sin solución residencial alguna, mientras todas las responsabilidades se dejan en manos de agentes y asociaciones del tercer sector o de la solidaridad ciudadana. Además, nuestra ciudad no ha cumplido en absoluto lo firmado en la Estrategia Vasca para las Personas sin Hogar de 2016 (es decir, que el número de personas que pernoctan en las calles de los municipios más importantes de la CAPV se reduzca por lo menos un 20 %).

Los datos de 2020 arrojan una fotografía oscura: La atención prestada por los servicios sociales de la C.A. de Euskadi a las personas sin hogar en 2020 se realizó a través de una red formada por 299 centros y servicios que proporcionaron alojamiento a una media de 3.471 personas por día, un 16,5 % más que en 2018, según datos del Eustat; de entre estas personas, 622 se encontraban en una situación de exclusión más grave.

La delegada de Acción Social considera que San Sebastián no puede aportar más recursos porque asume la mayor parte de los recursos de exclusión de Gipuzkoa, pero, según datos publicados por el Eustat, Gipuzkoa cuenta con el modelo territorial más descentralizado de los tres países de la CAV, ya que San Sebastián ofreció el 42,2 % de las plazas de alojamiento en Gipuzkoa en 2020, el 33,7 % del servicio de comida y el 44,5 % de las plazas de centros de día.

Ahora que estamos a las puertas del invierno, el Gobierno municipal estima que hay entre 60 y 100 personas sin hogar y sin recursos residenciales en nuestra ciudad. Sin embargo, los agentes del tercer sector nos trasladan la cruda realidad. Por el momento, no está prevista la apertura de nuevas plazas para personas sin hogar y está por ver qué ocurre con las plazas que existen en nuestra ciudad como consecuencia del programa Lehen Urratsa, ya que, según el Gobierno Vasco, en diciembre se pondrá fin a este servicio.

Por todo ello, y teniendo en cuenta la situación que acabamos de exponer, la concejala abajo firmante presenta la siguiente

MOCIÓN DE CONTROL

- 1.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a mediar con la propiedad privada para que nadie quede en situación de indefensión ante los desalojos que se están produciendo.
- 2.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que, cuando tenga conocimiento de que se va a producir un desalojo en la ciudad, inicie previamente una intervención compartida entre la Guardia Municipal y el departamento de Acción Social.

EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
[20003 Donostia](#)

3.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que mantenga el programa Lehen Urratsa aunque el Gobierno Vasco lo dé por finalizado y a que lo tenga en cuenta en el presupuesto de 2021.

4.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que, cuando una persona se encuentre en situación de riesgo de situación de calle, intente tramitar las ayudas para impulsar el Plan de Trabajo Compartido, con el fin de que la persona en cuestión pueda alquilar una habitación o pagar un albergue.

San Sebastián, 22 de octubre de 2021

Olaia Duarte López
concejala del grupo municipal EH Bildu